

La Gaceta Comercial

DIARIO MERCANTIL, INDUSTRIAL Y DE NOTICIAS.

BIBLIOTECA NACIONAL
M. E. X. I. C. O.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.

Distrito Federal, un mes.....	\$ 1.00
Estados de la República, tres meses.....	4.50
E. U. de América, seis meses.....	6.00 (oro)
España seis meses.....	pesetas 40.00
Otros países de la Unión Postal, seis meses.....	francos 40.00
Países no comprendidos en la Unión Postal, un año.....	\$ 20.00 (oro)

PAGO ADELANTADO
Registrado como artículo de 2ª clase.

Gerente: Ingeniero Adolfo M. de Obregón.
Director: Antonio P. González.
Jefe de Redacción y Secretario: Anselmo Alfaro.

Oficina: SAN ILDEFONSO NUM. 2.
Apartado Postal, número 50 bis.

ANUNCIOS NACIONALES.

Base de 1 por 7 cents.... Una vez. Un mes.

En primera plana	\$o.25	\$6.00
En segunda plana	\$o.16	\$4.00
En tercera plana	\$o.13	\$3.25
En cuarta plana	\$o.10	\$2.50

Anuncios extranjeros, iguales precios en Oro.
COMUNICADOS Y RECLAMOS, A PRECIOS CONVENCIONALES.—PAGO ADELANTADO.

ADVERTENCIA.

LA GACETA COMERCIAL, se publicará todos los días, menos el siguiente a festivos. Sin embargo, por la circunstancia de haber sido domingo el primer día del mes, para que entre los números 1º y 2º no mediara la interrupción consabida, preferimos comenzar hoy la publicación.

El Programa.

En el número programa hemos expuesto con toda claridad la índole de nuestra publicación.

En este número, diremos también algunas palabras sobre el particular.

Al presentarnos en el terreno de la Prensa, entendemos proceder bien, dando la más sincera explicación respecto del único propósito que nos guía al crear y sostener *La Gaceta Comercial*.

Nuestros más vivos deseos son el hacernos dignos, a fuerza de honrado trabajo y de la más esmerada corrección, del aprecio y de la estima de la culta sociedad a cuyo servicio vamos a consagrar, con toda buena fe y con la mejor intención, todos nuestros afanes.

Venimos sin odios, sin rencores, y sin miserables pasiones, tendiendo la amistad a todos nuestros colegas, a quienes saludamos con los respetos que se merecen. Nuestros esfuerzos tendrán siempre un solo fin: servir con lealtad y resueltamente los grandes intereses del Comercio, de la Industria y de la Agricultura: seremos firmes y constantes campeones de todos los hombres de buena voluntad, nacionales y extranjeros, que cooperan como importantísimos factores al engrandecimiento y prosperidad de la nación mexicana, con su saber, con sus aptitudes, con su honrada y continua labor y con su intachable conducta.

En el terreno político, nada tenemos que hacer, y procuraremos apartarnos de él constantemente, porque entendemos que el Gobierno que rije los destinos del país, obra con verdadera sabiduría, con todo patriotismo, y con la más inequebrantable resolución de velar por los intereses y por el buen nombre del pueblo mexicano. Por merecidas simpatías, por grato é imperioso deber, y por la más profunda convicción que tenemos de la buena fe que guía á ese Gobierno en sus procedimientos, gustosamente nos declaramos partidarios incondicionales de la actual administración, y consecuentemente, se nos encontrará siempre resueltos a defenderla y a sostenerla con nuestros humildes esfuerzos.

Si mediante á honorable conducta y a leal dedicación al trabajo, llegamos a merecer la confianza y la estimación de nuestros favorecedores, habremos obtenido así la única recompensa que sinceramente apetecemos, esto es, el que se nos considere como hombres cultos y honrados que sirven con fidelidad, cumpliendo correctamente con sus deberes.

LA REDACCION.

La Prensa y nuestro periódico.

NUEVO COLEGA.

Hemos recibido ya el número programa de un nuevo diario titulado *La Gaceta Comercial*. El objeto de este diario es de ocuparse de cuestiones agrícolas, comerciales é industriales y en general de todo lo relativo al progreso material del país. Es un vasto y bello programa y que llenará las ambiciones de los hombres de corazón y de los patriotas. El programa, estamos ciertos que nuestro nuevo colega sabrá cumplirlo admirablemente. La lectura de los artículos bien escogidos é inteligentemente redactados que aparecen en el número que nos ocupa, nos da esta creencia.

El objeto de *La Gaceta Comercial* es elevado y útil. Por cuya razón este diario será bien acogido por todo el mundo y no podrá menos que recibir aplausos y la apro-

bación de todos los órganos de la prensa mexicana. Dado todo esto, creemos superfluo asegurarle á nuestro nuevo colega todas nuestras simpatías y nuestros sinceros deseos por su prosperidad y larga vida.—(De *El Courier du Mexique et de L'Europe*.)

"LA GACETA COMERCIAL."

Hemos recibido el número prospecto de este futuro diario metropolitano, que muy en breve aparecerá bajo la dirección del Sr. Antonio P. González y teniendo como jefe de Redacción al conocido periodista Anselmo Alfaro.

Su programa es bien sencillo. Informar detallada y fielmente de cuantos asuntos tengan alguna relación con el desarrollo moral y material de este país; dar á conocer en el extranjero los progresos de México en sus varias manifestaciones, haciendo lo mismo con los del extranjero en México; poner en contacto consumidores y productores, y hacer propaganda activísima de todo aquello que entraña general interés y pertenezca á la índole de la publicación.

El número prospecto aparece impreso en buen papel, con tipos claros y nuevos y un material selecto y variado.

Deseamos todo éxito y una larga vida al futuro colega.—(De *La Patria*.)

NUEVA PUBLICACION.

Va á publicarse diariamente menos los siguientes á festivos, un periódico comercial en esta capital.

El nombre del periódico será *La Gaceta Comercial*, y está dirigida por el conocido caballero español Sr. Antonio P. González y hábilmente ayudado por el conocido escritor y literato, D. Anselmo Alfaro.

El periódico tiene un fuerte apoyo especialmente en la colonia española. Se dedicará puramente á asuntos comerciales.—(De *The Two Republics*.)

NUEVO PERIÓDICO.

Ha comenzado á publicarse en esta capital un periódico titulado *LA GACETA COMERCIAL* de cuya aparición dimos cuenta oportunamente.

El número prospecto trae abundante material, ameno é interesante, y en él figuran como Director el Sr. Antonio P. González y como Jefe de Redacción el conocido periodista Sr. Anselmo Alfaro.—(De *El Populár*.)

El Chisme reproduce el anterior párrafo.

LA GACETA COMERCIAL.

Eso colega cuya probable aparición anunciamos hace algunos días, ha visto, por fin, la luz el último domingo.

Su número programa indica que se ocupará tan sólo, pero de la manera más eficaz y más activa que posible sea, contando con elementos de diversos órdenes, á procurar el desarrollo de la riqueza material del país, siendo extraño á las cuestiones de otro linaje que se agiten en la prensa.

LA GACETA COMERCIAL.

Con fecha del domingo 3 ha circulado el número programa de este diario dedicado á la industria, el comercio y la información.

Figura como Director D. Antonio P. González y como Jefe de redacción el conocido periodista Anselmo Alfaro.

Dice como parte esencial de su programa: "Por las columnas de *La Gaceta Comercial*, desfilarán, sin orden preconcebido, todas las industrias, todos los establecimientos, todas las profesiones que algo valgan, que algo representen en el concierto del trabajo; lo grande y lo pequeño, que uno y otro, cada cual en su esfera, son factores del progreso.

Queremos, con la ayuda del elemento para quien escribimos, hacer un periódico diario verdaderamente útil, no sólo para el hombre de negocios: si que también para el público en general.

Alejados completamente de la política, todos nuestros esfuerzos converjan á un

punto ya determinado: la honrada propaganda comercial."

Larga vida deseamos al colega.—(De *El Diario del Hogar*.)

LA GACETA COMERCIAL.

Ha comenzado á publicarse en la Capital un diario de este nombre, cuyo programa es ocuparse solamente de asuntos mercantiles é industriales.

Figura como Jefe de Redacción el Sr. Anselmo Alfaro, estimado periodista.

Le deseamos larga vida.—(De *El Hijo del Ahuisote*.)

SERVICIO TELEGRAFICO

El General Azcoárraga se opone.

Madrid, Octubre 2.—El General Azcoárraga, nuevo Ministro de la Guerra, se niega á prestar su ayuda á una reducción definitiva al presupuesto militar.

Comisión especial americana.

Washington, Octubre 2.—La comisión especial para invitar al Presidente McKinley á que asista al festival de Chicago, llegó hoy á ésta.

El Presidente recibirá mañana á la comisión.

Preparativos para recibir á Dewey.

Washington, Octubre 2.—Se han terminado los preparativos para recibir debidamente al Almirante Dewey esta tarde que regresará á Washington.

Habrà una parada cívica de 12,000 hombres.

Dewey y el Presidente McKinley presenciarán el desfile desde un lugar hecho á propósito en el departamento de la Tesorería y frente á la avenida de Pensylvania.

Buque perdido.

Londres, Octubre 2.—Los dueños del vapor inglés llamado "Tembridge," Capitán Mortleman, han perdido la esperanza de salvar al buque.

Salió de Savannah el 13 de Agosto para Hamburgo, y como ya se ha dicho antes no se ha vuelto á saber de él desde que salió de los Estados Unidos.

Un gran crimen nacional.

Londres, Octubre 2.—El Cardenal Herbert Vaughan, Arzobispo de Westminster, en su sermón de ayer, refiriéndose á la crisis del Transvaal, dijo:

«La guerra está aún cerniéndose en la balanza, y la gran responsabilidad pesa sobre los encargados de la salvaguardia de la nación británica.

Una guerra injusta ó innecesaria será siempre un gran crimen nacional y merecerá el castigo divino, porque será una ofensa al hombre y al género humano.»

En las iglesias católicas de Londres se están elevando oraciones al Todopoderoso, pidiendo ilumine á los responsables y obren con justicia y equidad.

La Banda mexicana de Zapadores.

Austin, Octubre 2.—Los oficiales mexicanos acompañados por la Banda de Zapadores pasó ayer por Texas rumbo á Chicago. Cuando pasó el tren que los conduce por esta población, fué aplaudido con entusiasmo. Muy corto tiempo se detuvo el tren, la banda obsequió á los entusiastas tocando dos escogidas piezas.

Código Civil en Cuba.

Washington, Octubre 2.—Debido á los informes satisfactorios recibidos de Cuba, el Gobernador militar de la isla será retirado más pronto de lo que se esperaba. El General Brooke visitará los Estados Unidos y se cree que cuando llegue será nombrado miembro de la Comisión que formará un Código Civil para el Gobierno de Cuba. El General Leo Gobernador de la provincia de la Habana vendrá también á los Estados Unidos.

El Papa dice una misa.

Roma, Octubre 2.—Ayer celebró el Papa una misa por la paz en el Sur de Africa, á la que asistieron todos los Cardenales. Hablándoles respecto de la guerra, S. S. manifestó profundo pesar por el conflicto que viene.

El mando de las tropas.

Londres, Octubre 2.—Un corresponsal en Pietersmaritburg, dice: "Se que el General Joubert no mandará la campaña. De sea regresar á Pretoria. Su marcha precipitada fué para tener á los Boers en jaque. Schalkburgheer del Consejo ejecutivo mandará á los Boers en la frontera Dalegao."

La situación de los Boers.

Londres, Octubre 2.—El corresponsal del *Daily Telegraph* en Pretoria, dice: "Viejos y jóvenes están completamente determinados á combatir por más que se diga lo contrario. Muchísimos ingleses y holandeses se han alistado para defender su patria adoptiva."

Comisionados filipinos.

Manila, Octubre 2.—La Comisión filipina para la paz entró á las líneas americanas ayer con una petición de Aguinaldo para enviar un representante que negocie la paz. El General Otis se negó á conceder el permiso. Mañana habrá otra conferencia.

Los Boers activos.

Ciudad del Cabo, Octubre 2.—Se asegura que los Boers están amenazando Kimberly, en cuya ciudad debido á la presencia de los voluntarios imperiales y á los guardias mineros se considera á salvo.

En la Academia Nacional de Medicina.

Ayer á las 7 y 25 p. m. y bajo la presidencia del Sr. Ministro de Justicia é Instrucción Pública, se abrió la sesión solemne en la Academia Nacional de Medicina, dando principio con la lectura de los trabajos de dicha Corporación en el año de 1898 á 99. En seguida el Sr. Presidente, Dr. Luis E. Ruiz, leyó un elocuente discurso, y el Sr. Ministro pronunció una corta alocución, encomiando los trabajos de la Academia y exhortando á los miembros á que prosigan en su humanitaria tarea. Habiéndose retirado el Sr. Baranda á las 8 y 3/4, se procedió á la elección de los socios que deben funcionar en el año de 1899 á 1900. Resultaron elegidos: Presidente, Dr. J. Ramón Icaza; Vice-presidente, Dr. José Terréz; 1er. Secretario, Dr. Luis T. Alcalá; 2º Secretario, Dr. Jesús González Urueña, Administrador de LA GACETA, Dr. Manuel S. Soriano; Tesorero, Prof. José María Lazo de la Vega; Archivero, Prof. Manuel G. Aragón; Comisión de estilo, los Dres. Luis E. Ruiz, José M. Baranda y Secundino Sosa; Suplentes, Dres. Fernando Zárraga, Francisco Vázquez Gómez y Gregorio Mondizábal.

A la sesión, que terminó minutos antes de las diez de la noche, asistieron varias comisiones invitadas y los socios Dres. Altamirano, Bandera, Chacón Agustín, Chacón Francisco, Chacón Gavino, Gayón, González Urueña, Licéaga, López Hermosa, Lugo Hidalgo, Macouzet, Noriega, Núñez, Olvera, Orvañanos, Ruiz, Sánchez, Soriano, Sosa, Suárez Gamboa, Terréz, Troceni, Alcalá, Vázquez Gómez, Vargas, Vérti, Villada, Villarreal, Zárraga y el Prof. Aragón.

El banquero Sr. D. Enrique Creel.

Este caballero que ha permanecido en esta ciudad algunas semanas, arreglando negocios comerciales de gran interés salio anoche para Monterrey.

A sus infatigables esfuerzos, se debe en gran parte la organización de la Sociedad de Banqueros y no tardará mucho tiempo en que se hagan sentir en todo el país los beneficios de esta Sociedad.

Respecto á los billetes del Banco de los diferentes bancos locales de la República,

el Sr. Creel ha manifestado que se han terminado los arreglos para que en lo sucesivo cualquier Banco de la República cambie ó pague los billetes emitidos por cualquiera otro Banco. Así pues, los billetes emitidos por un Banco en Chihuahua ó Sonora, en San Luis Potosí ó Jalisco ó en cualquiera otro Estado de la República serán pagados á la par en donde quiera que sean presentados, lo cual traerá la libre circulación de los billetes de Banco en todo el país, facilitando de esa suerte las transacciones mercantiles y siendo más útil y ventajoso para los comerciantes y el público en general.

Durante la ausencia del Sr. Creel el Sr. D. Sebastián Camacho, Vice-presidente de la Sociedad de Banqueros, se quedará al frente de ella y cada mes celebrará esta Sociedad una Junta de Banqueros.

Sucursal de un Banco.

El General Villada, Gobernador del Estado de Morelia con el objeto de asistir hoy á la inauguración de una nueva sucursal del Banco del Estado de México. Le acompañan los Sres. Juan Henkel director del Banco de Toluca, Antonio Riva y Echeverría y el Lic. Miguel Macedo Presidente del Ayuntamiento de México.

Al Comercio.

Anunciamos á nuestros abonados que estamos arreglando para la buena información de este diario, el servicio de correspondencias mercantiles de todos los Estados, como así mismo las listas de mercaderías importadas á la República por las Aduanas fronterizas y marítimas.

El Banco Oriental de México.

"El Diario Oficial" ha publicado ya la concesión para el establecimiento de un nuevo Banco de emisión en el Estado de Puebla que se denominará "Banco Oriental de México," con domicilio en la ciudad de Puebla y capital de \$3,000,000.

Establecerá sucursales solamente en los distritos del Estado conforme á los términos del Art. 38 de la ley de Bancos de Marzo 19 de 1897.

Los concesionarios del Banco han depositado como garantía \$195,000 en la Tesorería General, cuyo depósito se les devolverá cuando el Banco comience sus operaciones.

El Banco Oriental gozará de todas las franquicias y exenciones concedidas por la ley de Bancos durante 25 años.

El término de la concesión será de 30 contados desde el 19 de Marzo de 1897 fecha de la ley de Bancos.

Los concesionarios son los Sres. Leopoldo Gavito, Sota y Comp., Ignacio Rivero Hijos, Agustín Mora, Lions Hermanos, S. Letona y Comp. é Ignacio Morales y Benítez.

El Banco comenzará sus operaciones dentro de algunas semanas. El capital de \$3,000,000 ha sido subscripto completamente en Puebla y México.

Gracias.

Las damos, y todo lo más expresivas, á las distinguidas personalidades del Comercio, de la Industria, de la Ciencia y de la Política, que apoyo tan eficaz nos han prestado, ora recomendando nuestro periódico, ora aconsejándonos, ya animándonos á proseguir nuestro camino, ya ofreciéndonos honrar las humildes páginas de *La Gaceta Comercial* con su pluma. A todos, cuyos nombres estampáramos llenos de orgullo en estas columnas si tuviéramos autorización para ello, les enviamos, en este primer número, la más sincera expresión de nuestro agradecimiento.

NOVEDADES DE LA SEMANA

Reservamos todo este espacio para el anuncio constante que publicará la casa editorial de nuestro buen amigo D. Ramón de S. N. Araluce, bajo el título que arriba insertamos, y en el cual, variado cada semana, dará á conocer todas las novedades que su casa reciba, ya del extranjero, ya editadas en el país.

En el próximo número lo haremos de una selecta colección de periódicos extranjeros que de seguro serán del agrado de nuestros estimados lectores. No está por demás agregar ya que tratamos de esta apreciable casa, que teniendo la misma montada un buen servicio de repartidores á domicilio, se lleva la seguridad con los encargos directos de no tener inseguridades en las subscripciones que directamente se la encarguen.

Recibe todos los periódicos españoles que se le encomienden.